

U Yvelines

MOBILISATION GÉNÉRALE !

«U Yvelines», Bulletin de la section des Yvelines - Bimestriel

Fédération Syndicale Unitaire de l'enseignement, l'éducation, la recherche et la culture

FSU78: 24 rue Jean Jaurès 78190 Trappes

Tél. : 01 30 51 83 36 – courriel : fsu78@fsu.fr

Directrice de publication : Evelyne Diana-Bras

N° CPAP : 0720 S 07501 – Déposé le : 28 novembre 2024

BOIS D'ARCY
PIC 78/28

P4

LA POSTE
DISPENSE DE TIMBRAGE

N°128

novembre

décembre

2024



Ce gouvernement entretient la haine du fonctionnaire :
Il oppose privé et public représentant les premiers comme de bons travailleurs récompensés pour leur mérite, et les seconds comme des privilégiés fainéants et trop payés !
Il use de contre-vérités, d'inexactitudes,

de mensonges éhontés pour justifier la marchandisation de nos services publics. Baisse du pouvoir d'achat, des salaires et des pensions, réforme des retraites, suppressions de postes, dégradation des conditions de travail... Ce gouvernement ose tout : des réformes brutales et injustes vers toujours plus de dérégulation. Il s'emploie à monter les travailleurs les uns contre les autres, allant jusqu'à stigmatiser les privés d'emploi et les plus précaires, à accuser les étrangers de tous les maux et à hiérarchiser les Français entre eux, suspicieux envers les binationaux et plus particulièrement les français d'origine étrangère lorsqu'ils sont supposés être musulmans

Ce gouvernement poursuit sa casse sociale en dégradant le niveau de vie de retraités qui touchent 1400€ mensuels. Enfin, il remet en cause les arrêts maladie des fonctionnaires accusés par leur ministre d'absentéisme pour justifier le passage d'un à 3 jours de carence et 90%

de leur traitement. Dans le même temps, un ancien président, dénigre l'engagement des professeurs des écoles en clamant avec cynisme qu'ils ne travailleraient que 24h par semaine !

Ces attaques ont pour seul objet de mettre à terre les Services Publics et justifier ainsi leur privatisation.

Face à la gravité du moment, dans notre département comme partout ailleurs, il faut que nos actions s'inscrivent dans la durée. Prochains rendez-vous :

- le 3 décembre en se joignant massivement aux actions des retraités (10h30 à Versailles et 14h à Paris),
- le 4 décembre à 14h devant la Direction des services de l'Éducation nationale des Yvelines à Guyancourt
- le 5 décembre, tous en grève et en manifestation avec la Fonction Publique à Paris !

EVELYNE BRAS - SD FSU78



Réunis à Versailles le 12 novembre 2024, les personnels se sont prononcés pour :

- Une diminution des effectifs par classe
- Des créations de postes à la hauteur des besoins dans toutes les catégories de personnel
- Des conditions d'accueil et d'apprentissage dignes et respectueuses des droits de l'ensemble des élèves

- L'abandon du « Choc des savoirs »
- Une mixité effective de la carte scolaire
- Une meilleure prise en compte de la santé des personnels et de meilleures conditions de travail
- Des instances de dialogue social où la parole des personnels est entendue et respectée

LES PERSONNELS DES YVELINES RÉUNIS EN ÉTATS GÉNÉRAUX REVENDEIQUENT DANS LES COLLÈGES ET LYCÉES

DANS LES ÉCOLES

- Diminution des effectifs : pas plus de 20 élèves par classe et 16 en éducation prioritaire
- Recrutement d'un-e ATSEM par classe en pré-élémentaire
- Renforcement du vivier de personnels titulaires remplaçants : il doit atteindre 10% des professeurs des écoles pour répondre aux besoins.
- Recrutement d'AESH à la hauteur des besoins
- Prévision de moyens supplémentaires pour accueillir dans de bonnes conditions les élèves redoublants, allophones ou arrivant en cours d'année
- Création d'un pôle médico-social en faveur des élèves (médecin, infirmier-e, assistant-e social-e, psyEN ...)

- Diminution des effectifs (sans diminuer le nombre d'heures dédoublées) : pas plus de 20 élèves par classe en collège, 16 en éducation prioritaire, 12 en CAP, 24 en Bac Pro, 25 en filière technologique et 28 en filière générale
- Renforcement du personnel en vie scolaire : 1 CPE pour 250 élèves (200 en éducation prioritaire), fin des postes partagés de CPE, Création de 2 postes supplémentaires d'AED par établissement, création d'une brigade de remplacement
- Renforcement d'un pôle médico-social en faveur des élèves (au moins un poste d'infirmier-e, assistant-e sociale, psyEN par établissement et plan de recrutement de médecins scolaires)
- Recrutement d'AESH à la hauteur des besoins
- Retour d'un service public de restauration et d'entretien dans les collèges.
- Sanctuarisation des dotations globales de fonctionnement (DGF)
- Prévision de moyens supplémentaires pour accueillir les élèves arrivant en cours d'année
- Création de places dans le post-bac pour une orientation choisie
- Arrêt des fusions de CIO et reconstruction des CIO de proximité

POUR L'INCLUSION SCOLAIRE

- Limiter les effectifs dans les classes des établissements avec des dispositifs ULIS ou UPE2A
- Respecter les seuils d'effectifs dans les dispositifs ULIS comme UPE2A
- Préempter des places pour les élèves d'UPE2A y compris pour des arrivées en cours d'année
- Développer un service d'interprétariat
- Dire non au double niveau en SEGPA
- Attribuer tous les postes de RASED dont le nombre doit augmenter
- Créer un statut pour les AESH
- Créer une brigade de remplacement en personnel AESH

L'INTERSYNDICALE APPELLE L'ENSEMBLE DES PERSONNELS



- À rejoindre le rassemblement du **mercredi 4 décembre à 14h00** devant la DSDEN des Yvelines, 19 avenue du Centre, Guyancourt
- Pour défendre la Fonction Publique et les services publics : se réunir pour s'informer, préparer la grève et toutes autres modalités d'actions pour dire stop, et d'ores et déjà discuter des suites

- À participer massivement à la journée de grève et de manifestation du **jeudi 5 décembre** à Paris

La participation de chaque collègue sera décisive : c'est bien par une mobilisation massive que nous pourrons peser, inscrire les actions dans la durée... et gagner !

Pour porter les revendications des Etats Généraux des Yvelines



Le Conseil Départemental des Yvelines : des choix de plus en plus contestables

Dotation Globale de fonctionnement, déploiement du cartable numérique, bâti scolaire... Les inquiétudes sont multiples, le CD 78 réduit les financements pour les collèges des Yvelines et prend des décisions qui vont à l'opposé des demandes des organisations syndicales.

C'Midy : un échec annoncé :

Depuis 2019, le CD 78 a pris la décision de confier la gestion de la restauration et du nettoyage des collèges à une société d'économie mixte créée par le Département des Yvelines et Sodexo. Depuis 6 ans, la FSU dénonce cette externalisation et demande le retour d'un service public de restauration et d'entretien. A un an de la fin du contrat, nous ne pouvons que constater que nos inquiétudes étaient légitimes, les problèmes s'accroissent : mauvaise gestion des facturations de la cantine scolaire, non remplacement des agents, pressions diverses, diminution des quantités à la restauration scolaire... Pire, en ce début d'année scolaire la société C'Midy donne la consigne dans tous les collèges du département de faire passer en fin de service tous les élèves qui auraient des impayés ou des retards de paiement. Cette décision, qui stigmatise les enfants des familles les plus défavorisées, est d'autant plus inacceptable quand la gestion des facturations par une entreprise privée complexifie l'accompagnement des familles par l'assistante sociale

des collèges ainsi que l'utilisation des fonds sociaux. Fort heureusement, la majorité des chefs d'établissement ont tout simplement refusé d'appliquer cette consigne illégale.

La FSU a demandé au CD78 d'ouvrir immédiatement les discussions avec les organisations syndicales sur ce sujet et de ne pas renouveler ce partenariat qui ne donne aucune garantie de qualité du service rendu aux usagers.

Dotation Globale de Fonctionnement des collèges : une baisse inacceptable

Le CD78 continue son désengagement dans le financement des collèges des Yvelines, en faisant le choix de baisser drastiquement les DGF des collèges (30% de moins en moyenne par rapport aux DGF de 2023). Par ces choix, des activités pédagogiques et des sorties permettant une ouverture culturelle devront être sacrifiées, pénalisant encore une fois en premier lieu les élèves des familles plus défavorisées.

La diminution des DGF s'est accompagnée l'an dernier de la mise en place d'une dotation SIEL +. Ce budget d'un million d'euros, qui est renouvelé cette année, est par nature inégalitaire, car alloué sous condition de projet. Ces financements ajoutent des complexités administratives, budgétaires et calendaires, et permettent au Conseil Départemental de s'immiscer dans les projets pédagogiques des enseignants et personnels d'éducation. Conditionné une partie du budget à des projets permet aussi au CD78 de faire des

économies : en effet, en 2024 seulement 560 000€ sur les 1 millions d'euros budgétisés ont été utilisés.

La FSU a demandé que ce budget soit réintégré dans les DGF des collèges publics du département de manière équitable.

Cartable numérique : un nouveau FIASCO

Après avoir alerté durant plusieurs années le Conseil Départemental sur le déploiement du cartable numérique, sans aucune concertation avec les équipes pédagogiques, le projet est désormais à l'arrêt, laissant les établissements dans des situations variables. Nous ne pouvons que regretter que ce choix n'ait été fait que pour des raisons budgétaires. Une concertation au préalable sans doute permis d'éviter des dépenses contre productives et de mieux utiliser les budgets alloués par le département à l'éducation.

L'intersyndicale éducation demande à être reçu d'urgence en audience :

Dans ce contexte, l'intersyndicale éducation (FSU, CGT, SUD, UNSA, CFTD, SNALC) a demandé à être reçu d'urgence en audience au Conseil Départemental pour porter les revendications des personnels sur ces sujets, mais aussi concernant le bâti scolaire, la gestion du parc numérique et les moyens attribués à l'inclusion scolaire dans les Yvelines.

L'école craque, chiffrons nos besoins

Recrutement de
**1600 Professeur-es
des écoles
supplémentaires**

Recrutement de
**2400 Professeur-es
de collège et lycée
supplémentaires**

Recrutement de :
**200 CPE
400 AED**

Mais aussi des **Psy
EN, infirmier-es,
assistant-es
social-es, médecins,**

Recrutement de
150 ATSEM

**Un enseignement digne dans des locaux décents !
Des personnels revalorisés et respectés !**

CONGRES DE LA FSU 78

PARTICIPEZ Y : RDV LES 16 ET 17 DECEMBRE 2024 A TRAPPES

Participez au congrès départemental de la FSU Yvelines : RDV les 16 et 17 décembre à Trappes



Pensez à déposer votre autorisation d'absence et votre convocation avant le jeudi 12 décembre

Le congrès de la FSU est l'occasion de réfléchir sur ce que doivent être les orientations de notre fédération pour les trois années à venir. La fédération des Yvelines met ces orientations en débat dans le cadre d'un congrès départemental qui se déroulera le lundi 16 et le mardi 17 décembre à Trappes 24 rue Jean Jaurès. Il s'agira du congrès préparatoire au congrès national de notre fédération qui se déroulera à Rennes du 3 au 7 février 2025. Tous les adhérents des syndicats de la FSU doivent se sentir concernés et y participer, pour défendre les services publics, porter nos exigences de justice sociale et fiscale, face au défi climatique...

La discussion s'organisera autour de 4 Thèmes :
- Thème 1 - « Éducation, formation, recherche et culture : le service public,

ses personnels et leurs métiers pour l'émancipation de toutes et tous »
- Thème 2 - « Pour le service public, la fonction publique et le statut ! »
- Thème 3 - « Rupture écologique, droits humains et justice sociale : une urgence démocratique »
- Thème 4 - « Pour une FSU combative, unitaire et engagée au quotidien »
Pour participer à ce moment de la vie fédérale, consulter les textes préparatoires, apporter vos contributions aux différents thèmes... Tous les renseignements sont disponibles sur le site de la FSU 78 en flashant le Qrcode.



<https://fsu78.fsu.fr/congres-fsu78-2024/>

RETRAITÉS

DANS L'ACTION LE 3 DECEMBRE

Nos 9 organisations exigent du gouvernement qu'il annule le report de l'indexation des retraites et qu'il revalorise les pensions au 1er janvier 2025 à hauteur de l'inflation dans un premier temps et qu'il ouvre des négociations pour le rattrapage des pertes subies.

Manifestez le 3 décembre !

- 10h30 VERSAILLES : Rassemblement devant les grilles de la Préfecture Avenue de Paris.
- 14h PARIS : Rassemblement Métro Varenne, demande d'audience au Premier ministre

Signez massivement la pétition !

<https://chng.it/6zJ8pdyWPM>



Face aux attaques et mesures punitives contre les agent-es des services publics

JEUDI 5 DÉCEMBRE 2024

Toutes et tous mobilisé-es, dans l'unité, **EN GRÈVE** et dans les **MANIFESTATIONS !**

U. ENGAGÉES AU QUOTIDIEN F.S.U.

4 DECEMBRE

RASSEMBLEMENT DEVANT LA DSDEN YVELINES

5 DECEMBRE

GREVE ET MANIFESTATION

16 ET 17 DECEMBRE

CONGRES DÉPARTEMENTAL DE LA FSU78

